

EN ENERO LANZARÁ LA CONVOCATORIA: SECRETARIO DEL TRABAJO

Destinará el gobierno 800 millones de pesos a crear programas de autoempleo

Apoyará a trabajadores de limpieza en dependencias para que formen cooperativas: Claudia Sheinbaum

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Gobierno de la Ciudad de México destinará 800 millones de pesos a programas de autoempleo, que incluyen la formación de cooperativas, y apoyos directos para el establecimiento de micro y pequeñas empresas.

Al resaltar la importancia de la creación de empleos dignos, la mandataria Claudia Sheinbaum informó que se propondrá al personal de limpieza adscrito a la jefatura de Gobierno para que forme su propia cooperativa y pueda tener acceso a financiamiento directo por la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), ya que esas personas trabajan con el esquema de subcontratación (*outsourcing*); se prevé que ese programa sea repetido en otras dependencias, como las secretarías de Finanzas y la propia del Trabajo.

En conferencia de prensa, el titular de la STFE, José Luis Rodríguez, informó que en enero se lanzará la convocatoria para crear cooperativas para la instalación de gasolineras del bienestar. A la fecha, las reglas de operación se encuentran en la etapa de diseño y la próxima semana se presentarán ante el Comité de Planeación para el Desarrollo.

Cada cooperativa —que podrá estar integrada hasta por 100 personas—, podrá elegir entre tres modelos: una estación básica con costo de 7 millones de pesos; mediana, con venta de diésel, 11 millones de pesos, o una con posibilidad de vender suministros a autos selectos, cuyo costo no fue definido. La ganancia estimada va de 1.5 a 3 pesos por litro de gasolina.

Incumplen con el pago del aguinaldo

A tres días de que venciera el plazo para la entrega de aguinaldos a trabajadores, autoridades han recibido 92 denuncias de personas que no han recibido dicha prestación.

Por conducto de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo local, los afectados han recibido asesoría jurídica, mientras los funcionarios se preparan para realizar el procedimiento de inspección a las empresas.

De hallar irregularidades, la procuraduría puede aplicar multas que van de 4 mil a 400 mil pesos por cada persona trabajadora que no haya recibido el aguinaldo. Adicionalmente, hay 387 personas que tenían alguna inquietud por no haber recibido dicha prestación.

“Hacemos un llamado a que se cumpla esta obligación. También es importante hacer un llamado para el cumplimiento en favor de las personas trabajadoras del hogar, ya que es indispensable reconocer que es un trabajo; admitir que cuentan con derechos humanos laborales”, dijo el secretario del Trabajo local al recordar que más de 2 millones de personas realizan dicha actividad en el país.



Registran un mayor porcentaje de mujeres Ven aumento de empleos

**Reportan autoridades
128 mil 477 nuevas
plazas formales
durante este año**

SELENE VELASCO

A casi tres años del inicio de la pandemia de Covid-19, el Gobierno capitalino presumió que la CDMX ha mantenido la generación de puestos laborales con prestaciones, que son registrados ante el IMSS.

En lo que va de 2022, la Ciudad reportó 128 mil 477 nuevos empleos formales, de los cuales 76 mil 862 fueron ocupados por mujeres, equivalentes a 60 por ciento, y 51 mil 615 por hombres, 40 por ciento.

Uno de los principales logros fue la contratación de más mujeres, destacó José Luis Rodríguez, titular de la Secretaría del Trabajo, sector de la población que ha sido particularmente afectado por la pandemia.

“En su mayoría, han sido ya ocupados por mujeres (...) había una preocupación en el sector, en pandemia se habían perdido, en la mayoría de los casos, los empleos de las mujeres.

“Afortunadamente, en esta etapa, podemos señalar que prácticamente en el 60 por ciento de los empleos generados están colocadas mujeres y el 40 por ciento hombre”, destacó.

El funcionario agregó que la CDMX lideró la lista de empleos formales de nueva creación entre junio y octubre, con aumentos en cada periodo.

En el primer mes se registraron 11 mil 338 puestos nuevos y, en el último contabilizado, 29 mil 873.

Sin embargo, organizaciones civiles en defensa del empleo han advertido que en la CDMX la brecha laboral no se ha superado y que, aunque hay más empleos de mujeres, los salarios son menores a los que había antes de la pandemia.

Además de que la diferencia entre empleos entre mujeres y hombres también se relaciona con que hubo más despidos y mortalidad de los últimos.

La organización México ¿Cómo Vamos? concluyó con base en cifras del Inegi que la CDMX se encuentra entre las 10 primeras entidades con una mayor tasa de informalidad laboral para mujeres que para hombres.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, enlistó los sectores que han registrado mayores ingresos: ventas minoristas y mayoristas; cons-

trucción pública y privada; servicios, alojamiento temporal y preparación de alimentos; servicios culturales, de esparcimiento y deportivos, así como manufactura.

Recuperación de empleos

Las mujeres han ocupado 20 por ciento más de las plazas formales.

- En lo que va de 2022, la Ciudad de México reportó 128 mil 477 nuevos empleos formales.
- Mujeres ocuparon el 60 por ciento, 76 mil 862 de las plazas, y hombres el 40 por ciento, 51 mil 615.
- Entre junio y octubre, la CDMX lideró los estados con más empleos formales de nueva creación.

76,862
de las plazas fueron
ocupadas por mujeres.





FOTO: CUARTOSCURO

Hacen jornada intensiva en alcaldía Iztapalapa para el bienestar animal

Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa, presentó la "Gran Jornada de Bienestar Animal", en el que entregó placas gravables para caninos y felinos, además de que personal médico les aplicó vacunación, desparasitación y esterilización. El evento se realizó en el Parque Cuitláhuac.

eleconomista.mx



¿Sin planes para
los pequeños?
Puedes visitar
la pista de hielo
de la Alcaldía
Miguel Hidalgo.

